

La Habana, 10 de marzo de 2015. "AÑO 57 DE LA REVOLUCIÓN"

## PROGRAMA DE APOYO AL DESARROLLO DE ARCHIVOS IBEROAMERICANOS (ADAI)

## INFORME TÉCNICO

**Título del Proyecto:** Proyecto para la formación de recursos humanos: Taller Normas ISO 30 300. Información y Documentación. Sistema de Gestión para Documentación.

Carta de Compromiso no: 2012/065

Total concedido (Euros): 4000

Institución: Archivo Nacional de la República de Cuba

La sociedad actual resalta la importancia de las acciones y actividades que contribuyen a la formación continua y mejoramiento del quehacer de los profesionales. Es por ello que el Archivo Nacional de la República de Cuba, como órgano rector en materia de archivos del país, incentiva la formación y desarrollo de los recursos humanos que se desempeñan en el Sistema Nacional de Archivos, lo cual es una tarea que cada día adquiere mayor importancia y promueve el logro de una cultura general e integral en gestión documental en la sociedad.

La propuesta de curso en la implementación de sistemas de gestión documental según las normas establecidas, será ventajosa para la puesta en práctica de estrategias y políticas que se acerquen a los intereses archivísticos contemporáneos.

El Archivo Nacional de la República de Cuba sirvió de sede, en la semana del 26 al 30 de enero de 2015 para el desarrollo del Taller de Postgrado "Elementos para la implementación de las Normas ISO 30300/30301 de Sistemas de Gestión para Documentos", con la ayuda del Programa para el Desarrollo de los Archivos iberoamericanos (ADAI).

Este curso posibilitó la creación de las capacidades necesarias para iniciar, en Cuba, la implementación de estas valiosas normas ISO. Participaron un total de 30 alumnos entre los que se encuentran: directivos de los archivos históricos provinciales y el archivo del municipio especial de la Isla de la Juventud, funcionarios de archivos centrales de Organismos de la Administración Central de Estado con resultados destacados (Ministerios de Relaciones Exteriores, Salud Pública, Cultura, Agricultura y la Contraloría General de la República), y especialistas del Archivo Nacional de la República de Cuba y la Oficina de Asuntos Históricos del Consejo de Estado.

ARCHIVO NACIONAL DE LA REPÚBLICA DE CUBA





Este taller de postgrado fue impartido por un experto español, el Dr. Ramón Alberch i Fugueras, miembro del Comité de Gestión de Documentos de la Agencia Española de Normalización (AENOR) (CTN50/SC1) y Director General de la Escuela Superior de Archivística y Gestión de Documentos de la Universidad Autónoma de Barcelona (ESAGED – UAB).

Con las aportaciones de ADAI, se garantizó la infraestructura y logística requerida para la realización de un proyecto de tal envergadura. Como evidencia del desarrollo del Taller se adjunta Programa del curso, Acta de Examen, Copias de certificados, imágenes y nota informativa publicada en la web institucional.

La Dirección General del Archivo Nacional de la República de Cuba agradece la ayuda del Programa ADAI y la posibilidad de contar con la presencia de tan prestigioso profesor, consciente de que esta acción de formación contribuirá de manera significativa a perfeccionar los mecanismos de gestión y preservación del Patrimonio Documental Cubano.

MSc. Martha M. Ferriol Marchel Directora General

Archivo Nacional de la República de Cuba